



Zum 100. Geburtstag des in Würzburg geborenen Dichters Yehuda Amichai:

Nakam – „Mein ist die Rache“. Das Motiv von historischer Rache und Gerechtigkeit in
Yehuda Amichais Roman „Nicht von jetzt, nicht von hier“

am Donnerstag, 02. Mai 2024, von 19.30 bis 21.30 Uhr im Kunsthaus Michel, Semmelstr. 42,
97070 Würzburg (A 1801)

Der große Roman des israelischen Dichters Yehuda Amichai spielt in der 1930er und 1950er Jahren in Jerusalem und Würzburg. Es geht um den israelischen Archäologen Joel, der in einer Lebenskrise zu wählen hat zwischen der Konfrontation mit der eigenen Vergangenheit, mit der Shoah und der zerstörten Stadt der Kindheit und den Versuch, in einer großen Liebe in Jerusalem seine Identitätskrise zu bewältigen. Um seine Rückkehr nach Weinburg zu rechtfertigen, will Joel die Ermordung der Kindheitsfreundin Ruth an den schuldigen Tätern rächen. Im Verlauf der Irrwege durch die zerstörte Stadt der Kindheit schwimmt das Rachemotiv zugunsten der Frage nach Gerechtigkeit und der Trauer. Amichai nahm mit dem Rachemotiv eine für die jüdische Nachkriegszeit wesentliche Frage nach der Vergeltung oder der Bestrafung für die Shoah und die Täter auf und fand eine sehr differenzierte Perspektive zwischen den Forderungen und Wünschen nach Erinnern und Vergessen.

Unser Referent: Dr. Hans Steidle ist Historiker und seit 2009 als ehrenamtlicher Stadtheimatspfleger tätig. Er berät Stadtrat und Verwaltung in Fragen der Denkmalpflege, des Stadtbildes und entsprechender kultureller Belange. Die Geschichte der Stadt Würzburg, der unterfränkischen Juden sowie das Leben des Schriftstellers Leonhard Frank und des Dichters Jehuda Amichai bilden Schwerpunkte seiner Forschungs- und Publikationstätigkeit als Autor. Als freier Dozent hält er Kurse, Vorträge, Führungen und Lesungen. Hans Steidle ist Erster Vorsitzender der Leonhard-Frank-Gesellschaft.

Eine Kooperationsveranstaltung von Akademie Frankenwarte, Leonhard-Frank-Gesellschaft und Kunsthaus Michel.

Ablauf:

19.30 – 19.45 Uhr	Begrüßung und Einführung, (Stephanie Böhm, Leiterin Akademie Frankenwarte)
19.45 – 21.30 Uhr	Vortrag Nakam – „Mein ist die Rache“. Das Motiv von historischer Rache und Gerechtigkeit in Yehuda Amichais Roman „Nicht von jetzt, nicht von hier“ (Hans Steidle) mit anschließender Diskussion (Moderation: S. Böhm) Verabschiedung

Unter <https://www.frankenwarte.de/veranstaltungen/bildungsseminare/index.html?ev%5Bid%5D=544>
können Sie sich anmelden.

Der Eintritt ist frei.

Hinweis: Am 11. Mai 2024 gibt es ab 19.00 h mit Dr. Hans Steidle den Stadtrundgang:
"Amichais Stadt". Anmeldung und Infos unter:

<https://www.frankenwarte.de/veranstaltungen/22.Unser-Programm.html?page=1&ev%5Bid%5D=619>